

TARIFA:

Suscripción mensual.....\$ 1-00
 Número suelto....." 0-05
 „ atrasado....." 0-15
 Avisos y comunicados
Precio convencional.
 Apartado de Correo No. 539

EL DIA

OFICINA:

Avenida Central, E., n° 272,
 frente a la casa de habita-
 ción de don J. R. Mata y
 75 varas al E. de la Tesore-
 ría de la Junta de Caridad.

DIARIO INDEPENDIENTE

DIRECTOR PROPIETARIO, RAFAEL ALPIZAR A.

ANO I

San José, viernes 9 de noviembre de 1900

NUMERO 54



Cuesta de Moras Frente al Aguila de Oro

Las drogas, medicinas, especialidades, etc., etc. de esta casa siempre son frescas y puras porque sus pedidos se hacen pequeños y renovados cada mes.

Cuenta con el surtido más completo de todo lo concerniente a su ramo.

Su dueño la administra PERSONALMENTE.

El despacho de recetas (se reciben de todo doctor) se hace con el mayor cuidado y esmero, empleando solamente sustancias puras y cobrando los precios más módicos.

El despacho está abierto hasta la diez de las noche.

Las recetas pueden enviarse a domicilio si así lo desea el cliente.

AVISO

Durante mi ausencia del país, queda encargado de todos mis negocios y asuntos particulares, el Sr. don Carlos M. Chamberlain.
 San José, octubre 15 de 1900.

MANUEL DE LA PAZ

AVISO

Desde esta fecha, dejo encargado de mis negocios y asunto particulares a mi hijo Carlos M. Chamberlain.

S. J. CHAMBERLAIN.

San José, octubre 15 de 1900.

LA COSTARRICENSE ZAPATERIA DE SANTOS PASTOR

Calzado a la medida, clavado y cosido

PUNTUALIDAD EN LAS OBRAS

Excelentes y escogidos materiales y hábiles operarios, lo que ha valido siempre a esta Zapatería la numerosa clientela con que cuenta.

Avenida Central E., n° 260.—50 varas al Este de la Tesorería de la Junta de Caridad.

Al Almacén de Música!!

No olvidar que siempre continúa este establecimiento en la Papelería de José Canalias, frente a "La Fama" de Herrero Hermanos.

Gran rebaja en los precios de Música de Salón, Operas, Misas, Guitarras, etc., etc.

Juan J. Araya

— AGRIMENSOR PÚBLICO —

Calle 16 N. número 266.



Este periódico se publicará todos los días, con excepción de los siguientes a los festivos.

En los puntos en donde no tenemos agentes deben nuestros abonados remitir mes a mes el importe de la suscripción, pues de lo contrario quedará para el suspendido el envío de esta hoja.

En cuanto a comunicados que se nos remita para su publicación, deberán venir con la firma responsable, bien sea para que salga al pie una vez insertados, ó bien para la responsabilidad de la imprenta; de otra manera quedarán encapetados.

A personas desconocidas en esta Dirección se publicará lo que remitan en cuanto hayan cubierto el valor de sus trabajos.

Quedan a juicio de la Dirección los artículos de interés general.

Agentes de "El Día"

- Limón.....F. F. de Altamira
- Vía Limón.....Victor Tioli
- Cartago.....Jesús Salazar R.
- Heredia.....Rafael G. Rodríguez
- Alajuela.....Manuel López
- San Joaquín.....Hipólito Chave
- Curridabat.....León León
- Tres Ríos.....Moisés Pacheco F
- Sto. Domingo.....Abel Quirós
- Escasú.....Benjamín Herrera
- S. P. Mojón.....Guillermo Fait
- Aserri.....Alberto Fuentes
- Desamparados.....Rafael Solano
- Santa Ana.....G. J. Valverde
- San Vicente.....Emiliano Quir
- Sta María Dota.....Daniel Flores
- S. Marcos Dota.....Amando Padilla
- S. P. de Alajuela.....Jaime R. Mur
- Guadalupe.....Manuel Borbón C
- S. Raf. Heredia.....Próspero Vargas
- Barba.....José Murillo
- Puntarenas.....Carlos Clavera
- Esparta.....Moisés G. Agui
- San Ramón.....José A. Valladare
- Liberia.....J. D. Caamaño
- Atenas.....Arturo Araya
- Naranjo.....Ezequiel Solís V
- Bagaces.....Fernando Ram. re
- San Marcos.....Fidel Quesada
- Santa Cruz.....José López
- Filadelfia.....Miguel T. Jirón
- Las Cañas.....Juan Sippi
- Puriscal.....Manuel Mora
- Los Frailes.....Manuel Abarca S.
- Nicoya.....E. Conde R.
- Palmira.....Juan B. Romero O
- Palmare.....Trino Araya
- Miramar.....Cipriano Arias
- Dos Novillos.....Roberto Alpizar
- Paraíso.....Federico Quesada
- Juan Viñas.....Federico Aymeric

HOTEL E. ARCE

SAN MATEO

Situado al Norte de la iglesia parroquial. Mesa variada y abundante. Dormitorios en la parte alta del edificio, frescos y ventilados.—Limpieza y buen servicio.—Cantina surtida.—Caballeriza para bestias de pasajeros, con buenos pastos y bien atendida.—PRECIOS MODERADOS.

LA NUEVA YORK

— DE —

RAFAEL FONSECA CALVO

Establecida en 1890

Calle 17 Sur, 150 varas de la esquina Suroeste del Mercado.

Empresa de Hojalatería, Fontanería y Carpintería.

Hojalatería.—Colocación y composición de canoas y tubos zinc ó de hierro galvanizado; colocación de canoas de moldura cualquier forma; colocación y composición de limajollas; tubos para excusados con sus ventilaciones giratorias ó fijas; chimeneas para cocinas ó máquinas de vapor.

Fontanería.—Colocación ó composición de baños, excusados, lavatorios, arrietes, tuberías, tanques, & &.

Herrería.—Construcción de balcones, barandas, composición de carros y coches, se herran ruedas y bestias.

Carpintería.—Se arreglan coches, carretones, ruedas, se hacen estanterías, mostradores, muebles de toda clase, puertas y ventanas, pisos, &, &.

Además de lo enumerado todo lo que a este taller se solicite será atendido con esmero y prontitud, ya sea grande ó pequeño lo que se desee y los precios bastante equitativos; también se reciben órdenes para las demás provincias.

San José, setiembre 1° de 1900.

HOTEL INTERNACIONAL

El reputado don JOSÉ SACRIPANTI, tan conocido entre nosotros por su competencia en cuanto al manejo de Hoteles, pone por segunda vez a disposición del público en general su magífico

HOTEL INTERNACIONAL.

El servicio allí con justicia puede decirse que es el mejor del país porque cuenta con el mejor cocinero que ha venido a la capital.—Por lo que a Cantina se refiere, basta decir que la maneja el amable y simpático PIO ACUNA, y que los licores no tienen rival sobresaliendo el rico trago *Ostión de Mortán*.

A los guitarristas

Ha llegado últimamente, a la tienda de VARGAS & VARGAS, un escogido repertorio de música para guitarra y preciosas canciones españolas con acompañamiento de la misma.

"EL DIA"

DIRECTOR PROPIETARIO,

RAFAEL ALPIZAR A.

San José, 9 de noviembre de 1900

VERDADERAS CAUSAS

DE LA CRISIS

I

¿Cuáles son las fuentes de riqueza de un país?

¿Cuándo se dice que un país es rico? Fácil verdaderamente es la contestación de esos puntos, no sólo en tesis general, sino determinando países. Así como el individuo puede ser más ó menos rico por medio del trabajo, de las aptitudes y de las facilidades que para ello tenga, así un pueblo puede serlo mediante su producción, impulsada y aumentada á medida de las necesidades del consumo y de la exportación por medio de acertadas disposiciones en que no entre más que el interés general excluyendo proteccionismos individuales y monopolios.

El país que produce lo que consume, es un país rico, y muy rico cuando su producción alcanza á pasar los mares y las fronteras. La nación que no pueda por sí misma satisfacer sus necesidades no saldrá de la ruina y caminará siempre en ella, como el empleado que habiendo vendido por primera vez su sueldo queda por mucho tiempo sujeto á las garras de los agiotistas y especuladores.

Desgraciadamente nuestro país, por falta de medidas prácticas, se halla en esta última triste condición, sin que basten á sacarlo el general deseo de mejoramiento, ni la conciencia de las necesidades que ya degeneran en miseria, ni el clamor de las masas ni nada mientras el Gobierno no se decida á ello.

La agricultura, base primordial de la producción costarricense yace por el suelo; en vez de libertad está sujeta al monopolio de los especuladores; en vez de protección tiene trabas; en vez de subdividirse la unifican y la iniciativa particular degenera ante la indiferencia de los gobiernos. El café, producto principal, anda por tie-

rra, no porque su calidad haya desmejorado, sino porque la colmena de especuladores sacrifica á los productores dejándolos sin libertad de acción y sometiendo á su dominio por medio de adelantos de dinero, por unificación de precios y por tantas cosas más. El productor, con necesidad de atender su finca tiene que recurrir al comprador, perdiendo así la ventaja de libertad de venta, por falta de un establecimiento bancario agrícola, necesidad que se ha hecho sentir desde tantos años sin que haya habido un poquito de voluntad y de patriotismo para remediarla. El impuesto del café establecido con un fin local y vano que ya pasó, sigue pesando no sobre la exportación sino sobre la producción, menguando así de modo absurdo los intereses del agricultor, sin que basten á levantarlo los ejemplos que nos dan otros países, más ricos que el nuestro, en los cuales la franquicia para ese producto es absoluta; sin que baste la conciencia del mal que causa ni la necesidad innegable de abolirlo. En el extranjero, por estar reducido el consumo á sujetas plazas se mantienen los precios al descenso en vez del alza, por falta de propaganda, por falta de solicitadas franquicias como han hecho otros países (p. ej. Colombia que solicitó reducción de derechos en Francia y Estados Unidos); por falta de Agentes activos y de iniciativa, gastándose en cambio cuantiosas sumas en el mantenimiento de Legaciones lujosas que no sirven para maldita la cosa y que por nuestra relativa pequeñez nos tornan vanos.

Por otra parte, desmejorada ó abandonada la producción, natural sería que nuevas fuentes se hubiesen abierto; pero encontrando los agricultores trabas en vez de protección, sin dinero por falta de Bancos, sin tierras porque las que no se han regalado en grandes cantidades, son fruta prohibida; pretendiendo formar colonias extranjeras sin hacerlas nacionales, ó creándolas casi imaginarias como la de Santa Clara; sin caminos, sin puentes, sin vías, ofrecidas como arma de propaganda; sin medios para mejorar por los excesivos pre-

cios de los instrumentos de labranza, con fletes caros y ferrocarriles irresponsables, no es el caso de arrugar el ceño?

Y aun más; Costa Rica produce en abundancia maíz y se importa maíz; produce papas, frijoles, arroz, azúcar y se importa todo eso; tiene maderas con las cuales no puede competir el extranjero y se importan maderas, y la producción nacional de dulce se pospone ó se rebaja pagando mal las mieles, para introducir alcoholes extranjeros.

No se puede pensar en empresas ni en mejoras existiendo tal desacuerdo entre la producción y la exportación, tal abandono; no se puede emprender existiendo complacencias, favoritismos y poco interés por la cosa pública, y tal estado no puede ser para la agricultura sino el estado de sitio.

Si de la agricultura pasamos á la industria, no podemos menos que exclamar consternados: "no la hay, no existe". Porque las industrias nacionales se posponen, porque se miran de reojo, porque para llevarlas adelante no hay medios, y es necesario hablar enredado para no fracasar. ¿Qué protección ha tenido nuestra naciente industria? Ninguna, y si alguno de nuestros industriales aún no ha caído, se debe á que ha luchado como bueno, pero de ningún modo á la más pequeña protección nacional.

NOTAS

TOROS

En *La República* del martes leímos un artículo relativo al proyecto presentado al Municipio de este cantón para dar durante los días de las próximas fiestas cívicas tres corridas por una cuadrilla de toreros españoles.

La idea sería muy aceptable si las corridas hubieran de verificarse después de los días señalados para las fiestas del pueblo. ¿A quién se le ocurre aquí ir á la plaza en esos días por los toros? Si lo que hacemos es reunirnos como en familia, para vernos. El principal atractivo de nuestras fiestas es pasear entre la concurrencia y por la Plaza para recrear la vista con el hermosísimo espectáculo de los palcos ocupados por nuestras señoritas. ¿Pero los toros...? ¿Qué val

Además, para nuestros tales

Toros muchas personas que necesitan trabajar de alguna manera para procurarse algún desahogo, se preparan anticipadamente, y reunen poco á poco con qué pagar un puesto donde hacer un palco ó tablado, lo que proporciona no sólo una ganancia al modesto empresario, sino también una entrada no despreciable al Tesoro Municipal.

Saltan á la vista los inconvenientes que resultarían siendo el Municipio empresario de las corridas; fuera de que nos parece que, si su caja no basta para atender las urgentes necesidades del vecindario, no sería prudente correr el riesgo (muy seguro) de perder.

Por esto no estamos de acuerdo con el proyecto tal como aparece en el artículo de *La República*, á que nos referimos.

Pero si se quiere cambiar algo del espectáculo en obsequio del pueblo y de los aficionados á las buenas corridas de toros, se puede, en nuestra opinión, arreglar mejor el proyecto si se dispone que los palcos sean construídos, como siempre se ha hecho, por los rematarios de los puestos, quienes harían su negocio durante los días de las fiestas y dejarían á disposición de la Empresa de toreros y durante un mes después, los palcos que ella escogiera, mediante reembolso de la mitad del valor de los derechos de remate pagados al Municipio: los dueños de los palcos que la Empresa deseché quedarían en la obligación de quitarlos enseguida, dejando gratuitamente la barrera durante el mismo mes.

De esta manera el Municipio no compromete los fondos destinados á las necesidades urgentes del cantón y aún puede acordar alguna subvención á la Empresa, del dinero producido por la misma plaza, dejando al público mejor servido.

Desearíamos que los señores municipales tomasen en consideración nuestra idea, y que, de acuerdo con el Empresario de la cuadrilla, reformasen el proyecto de manera que en beneficio de los menos no se perjudique á los más.

Colaboradores

Arqueología Criminal

Lo que es el señor Minucio es paladín de constancia, no hay duda; pero como no queremos nosotros ser pasados entre sus masas, vamos á girarle letra de cambio contra G. Tarde, por aquello de "Crimen Arqueológico":

"Verdaderamente es sensible que los criminólogos tengan por regla general muy poca afición á la arqueología, y que los arqueólogos ignoren todo lo que es sociología ó antropología en cualquiera de sus aspectos. ¿Quién

pierde más en esta separación extraña de dos órdenes de investigaciones paralelamente seguidas sin que tengan ningún contacto fecundo?

No lo sé. Por una parte, el criminalista que se llama así mismo y se cree evolucionista, falta á su propia pretensión al descuidar el estudio de la historia del crimen en sus mismos orígenes, auténticos y precisos. La criminalidad durante el antiguo régimen acerca de la cual abundan los documentos, puede aclarar la nuestra, por sí sola, y es una candidez el pedir su explicación á la pre-historia ó á los antropoides, antes de haberse dirigido, resueltamente á un pasado que es infinitamente más instructivo por dos razones: porque es más reciente y porque es más luminoso. Y por otra, ¡qué lástima causa el ver tantos concienzudos investigadores de archivos, consumir tesoros de sagacidad en desenterrar y descifrar manuscritos, para resolver cuestiones de importancia frívola ó secundaria, sin cuidarse nunca de lo que debería preocuparles por encima de todo: la arqueología moral!"

Y conste que si Minucio es Minucio, nosotros somos nosotros y nadie más que nosotros, y solamente hemos querido reproducir aquí esos párrafos del eminente jurista francés tan de acuerdo con *la mente y la fama* de los estudios emprendidos por nuestro compatriota el señor Alfaro.

X

UNA CORONA

Sobre la tumba de Pedro Murillo Pérez

Este es el joven que en la plenitud de su vida bajó al sepulcro, lleno aún de ilusiones, dejando como estela de sus virtudes la admiración de todos los que tuvimos el placer de tratarle y ser sus amigos.

Ayer, vigoroso y fuerte, soñador en un ideal para el porvenir de sus hijos, fantaseado con el espejismo que se mira en la existencia y en medio de un hogar que él hubo formado para su mayor felicidad. ¡Quién creyera! le sorprende la muerte y el amigo Pepe nos abandona para nunca jamás verle.

Cuántos recuerdos deja el amigo fiel y cumplido, el padre cariñoso y ejemplar, el esposo modelo, el hijo amado y amoroso y el ciudadano incorruptible esclavo de sus ideas y su conciencia. Como amigo, la sinceridad era su norma y sentía por ellos un cariño especial de hermano; como condiscípulo, la amistad más pura campeaba dentro su pecho y su conducta y aplicación por el estudio despertaba la envidia de sus camaradas; ya en el aula dejaba ver sus prendas morales y sus profesores le distinguían siempre

AMANDO CESPEDES M.

ARTISTA FOTOGRAFO

GRADUADO DEL "ILLINOIS COLLEGE OF PHOTOGRAPHY"

Primeros premios y honores en exhibiciones

—ULTIMOS PROCEDIMIENTOS Y NOVEDADES—

con sobresalientes, al par que le guardaban las mayores atenciones y le colmaban de aprecio; como esposo y como padre convirtió su hogar en una dicha y solía llamar á sus hijos "mis predilectos séres" en quienes frisaba sus mayores esperanzas; como hijo y como hermano, su corazón era de aquella que lo llevó en su seno consolidando todo su amor fraternal en sus hermanitas que él idolatraba tanto.

Admirador incansable del progreso concretóse á difundir la luz del saber y dedicándose á la escabrosa carrera del magisterio, radicóse en su pueblo natal el que mimaba tanto, y allí, con la antorcha refulgente de su inteligencia, transmitió la idea regeneradora en el hombre haciendo huir la tenebrosa ignorancia.

Pero... Pepe era una alma virtuosa y el cielo como que tuvo envidia y le llamó para hacerle su heredero, y aniquilado por la inconciliable parca cayó agoviado como la palmera que crece magestuosa en el desierto y es arrebatada por el aquilón bravío confundiendo en el polvo de solitario yermo.

Hoy, el amigo querido, duerme el eterno sueño: su morada es una tumba fría y su cadáver una reliquia; él vivirá en el corazón de sus deudos y amigos.

¡Adiós querido Pepe! Recibid como ofrenda de mis penas estas flores de saúcos y jazminez y esta humilde corona de fúnebre ciprés:

CARLOS ACUÑA P.

8 de noviembre de 1900

Hechos y dichos

La distinguida señora doña Rosa Acosta de Rodó va mejorando de su penosa enfermedad. Nos alegramos haciendo votos porque continúe la mejoría.

Están rejuveneciendo con pintura las bancas del Parque Central. Y el kiosco... muy mal, gracias!

Cuéntannos qua ha renunciado un Subsecretario de Estado. Si á nosotros nos hubiera presentado la renuncia... le daríamos las gracias por sus servicios y abur!

Ayer partió para Liberia el señor F. Assmann, á quien lo llevan asuntos comerciales de la casa J. R. R. Troyo y C^o.

Buen viaje.

El 14 del corriente se embarcará para nuestras playas, después de un largo viaje por Europa, nuestro apreciable amigo Adolfo Cañas, quien actualmente está en Londres.

En pésimo estado se encuentran las líneas telefónicas de Curridabat, Tres Ríos y Cartago. Sería bueno que mandara el señor Mendiola Boza á revisarlas antes que se les confunda con los halambres de cerca.

De paseo se encuentra entre nosotros la estimable señora doña Rosa v. de Gutiérrez y su apreciable hija Lolita. Que pasen agradables días.

Nuestro amigo Alcides Ramírez ve hoy aumentado su hogar con un precioso chiquitín.

Antenoche en Alajuela se representó *Los sobrinos del Capitán Grant*; hubo numerosa concurrencia. Los artistas trabajaron bien y cosecharon bastantes aplausos.

Se ha trasladado al Coronel don Mateo Molina del puesto de Comandante de Plaza de la provincia de Heredia, al de Comandante del Cuartel de Artillería, y se nombró para ocupar el puesto que deja vacante al Teniente Coronel don Magdaleno Alvarez Murillo.

Se acordó anexar al distrito central de Atenas de la provincia de Alajuela, el de Los Angeles del mismo cantón, los cuales, en consecuencia, formarán en lo sucesivo un solo distrito.

Un colega nos da la noticia de que hay en Limón varios individuos arrestados porque se sospecha de que intentaron incendiar la casa Garino.

Hemos recibido el siguiente folletito: "Cuadro Pitagórico al alcance de todos por Santiago Guzmán R.," que se encuentra de venta en las Librerías al precio de 50 cts. ¡Gracias por el obsequio!

Esta noche trabajará en Cartago la Compañía de Zarzuela, poniéndose en escena *La Revoltosa*, *La Marcha de Cádiz* y "La Banda de Trompetas."

NOTAS PORTEÑAS.

Ha partido para Zacatecoluca (República del Salvador) don Atanasio Pineda. Va á atender personalmente el beneficio del café que le producen algunas fincas de su propiedad. Es probable que regrese en marzo.

Se hace necesaria la construcción de un nuevo matadero; el que existe *ya llora*.

Menudean los paseos á la playa, sobre todo en estas noches de luna.

Seguiré comunicándole lo de más importancia que ocurra.

Afmo.,

CHAINO.

Corresponsales

Señor Director de

El Dia.

San José.

Muy señor mío:

Las siguientes son las CHISPITAS de este cálido pueblo.

La Municipalidad de esta villa acordó sacar á licitación la remedia de la legua. Parece que ese acuerdo tiene a más de tres individuos con la camisa que no les llega al pellejo, por algunas *picardías* que se aclararán.

—Las fiestas cívicas, según acuerdo municipal, tendrán verificativo los días 26, 27 y 28 de diciembre próximo.

—Mucho nos gustaría y cumpliría con su deber el Agente Fiscal de San Ramón, si instara al señor Jefe Político á que dictara las medidas necesarias para que en lo sucesivo se les diera mejor trato y no se les castigara tanto, á algunas criaturas que han sido entregadas por la autoridad á personas desprovistas de una buena educación y de sentimientos nobles. Por ahora sólo mencionaremos á una joven llamada Brígida... ¡diremos más si el caso lo exige!

—El nuevo Político así así.— No atiende á los aduladores, que los hay en este lugar en abundancia y procede únicamente guiado por su criterio. Las rayas y cruces que el ex-Jefe Político (Q. D. "Azofeifa" G.) puso en un detalle publicado en *La Gaceta* indicándole á su sucesor las buenas y malas personas de este cantón, no ha producido el efecto deseado.

—Hemos sabido que dos señoras de esta vecindad han pedido certificación del acta de una sesión celebrada por la Municipalidad, para acusarla ante el Gobernador de la Provincia, por haberles aumentado la cuota del detalle para composición de caminos. Qué cosas! Los *bonitos* de ayer se consideran ser los *feos* de hoy.

—Nos gustaría mucho ver la oficina de la Alcaldía en un lugar más adecuado. Muchas veces hemos presenciado que tienen que suspender la lectura de piezas, por la bulla que constantemente hacen en la vecindad. Ya pasó el tiempo en que la justicia se administraba en esta villa á gritos.

EL CORRESPONSAL.

San Mateo, 4 de noviembre de 1900.

Salud y negocio!

Se vende un establecimiento de abarrotes situado en uno de los mejores puntos de Atenas, clima conocido para recuperar cualquier salud perdida. Tiene un billar de propiedad de la casa en que con sus entradas coadyuva al buen negocio.

Además se vende y por separado un billar extranjero en buen estado, con sus accesorios, todo en condiciones ventajosas para el comprador.

Para precio y condiciones dirigirse á

Ramón Araya y Hno.

Atenas, noviembre 3 de 1900.

JUAN KNOHR HIJOS

Ofrecen un grande y variado surtido de géneros y abarrotes á precios módicos, especialmente la famosa

AGUA TEPLITZ—

recomendada por los médicos contra el reumatismo.

Acaban de recibir también sacos para pergamino.

Fábrica de fideos

de Antonio Mañra y Ca.

Calle 20 S., á 175 varas al sur de la Botica Francesa.

Fideos de cuerda, amarillos y blancos; fideos de estrella, macarrones, diferentes clases; tallarines, etc., todos de excelente calidad, que compiten con los extranjeros

Ventas al por mayor y al menudeo.—Precios moderados.

Jorge Morales Bejarano

Empresario y Constructor

Tiene establecido su taller y depósito de materiales en la Avenida Central Norte, casa número 531 y se encarga de toda clase de trabajos de carpintería, ebanistería, albañilería y pintura, teniendo siempre un surtido de muebles charolados, encastrados y barnizados. Hace una especialidad del trabajo de los muebles que se el pidan conforme el diseño que el interesado indique, garantizando exactitud, honradez y precios módicos

Jorge Morales

CARPINTERO-CONTRATISTA

(No el Bejarano) sino el conocido hace muchos años como encargado de trabajos en los ramos de Carpintería, Ebanistería, Albañilería, Pintura etc. Tiene su taller en la Calle Central, Sur, cien varas al Norte de la Iglesia de la Dolorosa; está á la orden para hacerse cargo de cualquier trabajo que se le encomiende, garantizando la buena ejecución y buena clase de los materiales.

AVISO

LUIS SÁNCHEZ, de este Comercio, se ha retirado, por mutuo convenio, de la Sociedad "Lemanchong & C^o," y hoy, "Li Chin & C^o"

Hoy trabaja sólo, con su caracter, actividad y amabilidad que le son característicos

Esparta, 23 de octubre de 1900.

EL YUNQUE

TALLER MECANICO

DE

ELOY ROJAS

situado en la Calle Central, Sur, cien varas del Parque Central.

HERRERIA, ARMERIA, FONTANERIA y HOJALATERIA

Se ejecutan las obras con esmero y rapidez.

Se hacen y se venden *portones de calle*.

Se tornean bolas de billar.

Especialidad en la composición de máquinas de coser y en armas de toda clase.

Reparaciones en concinas de fierro.

Fundición en bronce.

VARGAS & VARGAS

Tienda recientemente instalada, contigua á la Relojería del Sr. F. López García.

Gran surtido de lanas, zarazas, gasas, corbatas, cuellos, camisas medias para señoras, caballeros y niños etc.

PAÑOLONES DE SEDA LISOS, PEQUEÑOS Y GRANDES, TODO COLOR

Precios sin competencia

SUELA

COLOMBIANA — DOMINGUEÑA — CARTAGINESA; todas de calidad inmejorable y con rebaja de precios

Antes de comprar otras ocurrid á convencersos! Ventas por mayor y menudeo. — Esquina 5^a avenida y Calle 18.

EMILIO ARTAVIA

FERRETERIA

- DE -

THOMPSON Y MATTHES

Avenida Central E., frente á *Las Novedades* de Veiga y contigua á *Herrero Hnos.*

Especialidad en accesorios y agujas para toda clase de máquinas de coser.

También se hace cargo esta casa de la composición de las mismas.

Completo surtido de mercaderías en el ramo de Ferrería.

Dr. B. MARICHAL M,

CIRUJANO—DENTISTA

Hace las extracciones dentarias absolutamente sin dolor y usa para ello los famosos anestésicos locales de los doctores Wite y Wilson

Especialidad en el tratamiento de todas las enfermedades de la boca.

Toda operación se garantiza

PRECIOS REDUCIDOS

OFICINA: 20 varas al N. de la *Imprenta Nacional.*

Restaurant Central

Sin temor de equivocarnos podemos asegurar que no tiene rival ese tan conocido Restaurant de Monlouis. Los mejores platos, los mejores cocineros, el mayor aseo, el trato más amable, todo lo que en justicia agrada se encuentra allí; y á ello se debe que la clientela sea numerosa en extremo y que la crisis monetaria no haya ni preocupado á tan recomendable establecimiento, cuya cantina, por otro lado, es bien surtida y de lo mejor.

Para que el *Restaurant Central* tuviera imitador, sería necesario otro

MONLOUIS

y eso... es imposible, como ustedes lo ven, á no ser que Dios quiera hacer en uno de sus ratos desocupados.

BARBERIA

- DE -

MARCELINO COTO

Esquina del Hotel Internacional, frente á *Robert Hnos.*

Operarios competentes, esmero en el servicio, aseo completo y amabilidad para con los parroquianos.

Se desinfectan los útiles de manera excelente, antes y después de usarse.

RAFAEL MEZA N.

DENTISTA

Oficina: Calle 20, 15 varas al Norte del Telégrafo.
Extracciones sin dolor.—Trabajos garantizados.

Magnífica ocasión para hacerse rico

Por motivo de haber muerto don Ramón Cerdas Vasco al regreso de su viaje á Europa, está en venta el acreditado establecimiento de SASTRERIA que fue de este señor, junto con todos los útiles, moviliario y mercaderías.

Está situado en uno de los mejores puntos de esta capital, tiene un selecto surtido de casimires, ropa hecha, materiales, artículos para caballeros y magnífica clientela.

Es muy buena oportunidad para que cualquiera que entienda ó quiera emprender en esta clase de negocio, pueda hacerse rico en muy corto tiempo.

Para precio y toda clase de informes, lo mismo que otros muchos datos favorables que tiene este negocio, los pueden obtener, en la misma sastrería, en la Avenida 7ª, número 152, con don Francisco Jiménez.

San José, setiembre 24 de 1900.

En casa de doña GREGORIA MONESTEL, 200 varas al sur de la BOTICA FRANCESA, entre los establecimientos LA TRO-PICAL y LA SORIANA, se vende leche de 6 á 8 de la mañana, á 2 vasos por 15 cts. caliente y á 20 cts. botella, fría.

Leche barata

LA SASTRERIA

- DE -

FELIX GUEVARA

situada en la Avenida Central E., contigua á la Redacción de *El Día*, ofrece innumerables ventajas á sus parroquianos porque usa de los mejores casimires que vienen al país en sus vestidos, así como por sus precios moderados y gusto en las obras.

SANTIAGO LOPEZ

Y

APODEMIO VARGAS

Barberos muy conocidos en San José, ofrecen sus servicios en la Barbería situada en la Casa contigua á la tienda de los señores Robert Hermanos, frente á la Sombrerería de los señores Bengoechea é Hijo, prometiendo á sus numerosos amigos y al público en general atenderlos con fineza y esmero.

Han introducido últimamente importantes mejoras en su establecimiento, el más frecuentado por la juventud elegante de San José. Contamos además, para mayor satisfacción de nuestros clientes, con tres de los mejores barberos del país.

Agencia Gral. de Publicacione

LIBRERIA Y PAPELERIA DE

IGLESIAS Hnos. Y Cia.

Calle Central, Norte nº 88, frente al Hotel Internacional. Apdº 17C

Variado surtido en obras por suscripción de autores escogidos.

Periódicos de todas partes, ilustrados, recreativos, de artes ciencia, literatura, noticias, religiosos, humorístico, sport, marina, comercio, inductria, agricultura, etc.

Gran variedad en revistas de modas para señoras.

Novelas de las más recién publicadas en Europa á precios sumamente económicos.

Toda clase de útiles para escuelas.

Papel de diferentes clases: para cartas, para hacer flore, etc Cubiertas, bloks, libretas, cartulinas, tinta, cromos, felicitaciones, estampas, oleografías, naipes. . .

Venta de estampillas, timbres y papel sellado.

La Relojeria y Plateria

de Vicente Palavicini

acaba de trasladarse al local contiguo al Hotel Hispano-Americano, frente al Mercado.

Ese establecimiento, en cuyas obras es notable el esmero y puntualidad, cuenta, en el ramo de Relojería, con la colaboración de don Gregorio Soto, relojero muy conocido y recomendable por todos conceptos.

NICOLAS F. MEZA

CIRUJANO DENTISTA

De la Facultad Médica de la República, con 30 años de práctica, ofrece sus servicios en todos los últimos adelantos de la profesión: especialidad en el tratamiento de dientes de los niños y extracciones sin dolor por medio del procedimiento instantáneo. No siendo transeunte garantiza sus trabajos para los cuales emplea los mejores materiales del mundo. A los pobres, recomendados por su Cura ó por la Sociedad de San Vicente de Paul, les opera gratis.

Oficina: Calle 19 Sur.—

REALIZACION

—:—

Ferretería de Miguel Macaya

La más antigua y acreditada en el país

ENTRE un surtido de miles de objetos, difícil sería no encontrar lo que se desee en el ramo.

ACUDID señores; hay que aprovechar ocasión tan propicia,

LAS ventas serán estrictamente al contado.

NADA de palabrerías.—En cuanto á precios, á la prueba me remito.

Molduras para cuadros, de varias clases y anchos, con 25 0/0 de descuento de los precios corrientes.

En la Ferretería de Macaya.

Ladrillos mozaicos, gran surtido. Precios corrientes con 25 0/0 de descuento.

En la Ferretería de Migul Macaya

Canastas para costuras, Mercado, papel, ropa, viajes y mace-tas, con el 25 por ciento de rebaja.

En la Ferretería de Macaya.

Vidrios planos, cortados á la orden. Precios bajos con el 10 por ciento de rebaja.

En la Ferretería de Macaya.

San José, 4 de Octubre de 1900.

AYISO

Han llegado al almacén del que suscribd

GRAN SURTIDO DE MUEBLES

Toda clase de útiles para alumbrado eléctrico,
Puros de varias clases de la Habana,
Vino tinto superior en barriles,
Manteca pura, garantizada á prueba, en latas de 5, 25 y 37½ libras.

M. LUJAN.

Calle Central, casa de Alvarado & Cº

Dr. O. J. SILVA

CIRUJANO DENTISTA

GABINETE DENTAL:—Calle 19, N., Nº 220

TIP. LA PRENSA LIBRE